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Protokoll über die Mitgliederversammlung des  
 

„Fördervereins Integrierte Station Geltinger Birk e. V.“ 
 

am Freitag, den 28.10.2022, um 19.30 Uhr in der Möwe Jonathan in Pommerby  
 
 

TOP 1: 
 
Der Vorsitzende, Ernst-Otto Löwenstrom, begrüßt die Anwesenden, insbesondere die 
Bürgermeister Dirk Hansen, Nieby, und Rolf Frerich, Pommerby, Gerd Kämmer von Bunde 
Wischen und Dagmar Struß vom Nabu. Außerdem begrüßt er Roland Büscher als 
Referenten im Anschluss an die Tagesordnung.  
Er eröffnet die Versammlung um 19.32 Uhr. 
Zu dieser Sitzung wurde per E-Mail eingeladen und mit der Bitte um Anmeldung.  
 
Es sind 25 Personen anwesend, darunter 20 Stimmberechtigte. Eine Liste ist der Original-
Niederschrift angefügt.  
 
Die Versammlung ist beschlussfähig.  
Mit der Einladung wurde eine Tagesordnung vorgeschlagen; Anträge zur Tagesordnung sind 
nicht eingegangen. 
 
 

Tagesordnung 
 
 

1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 05.11.2021 (es kann auf der Internetseite 

eingesehen werden)  
https://s2319bee9eb4110ca.jimcontent.com/download/version/1640284632/module/81097593
64/name/Protokoll%20Mitgliederversammlung_2021_11_05.pdf 

3. Rechenschaftsbericht des 1. Vorsitzenden und Aussprache 
4. Kassenbericht und Aussprache  
5. Bericht der Kassenprüfer  
6. Entlastung des Vorstands  
7. Haushaltsplan 2023 und Beschluss 
8. Wahl von drei Vorstandsmitgliedern (2 von den Trägerorganisationen zu entsendende 

Mitglieder und 1 Mitglied aus der Versammlung)  
9. Verschiedenes  

 
 
TOP 2: 
 
Es ergeben sich keine Nachfragen / Änderungswünsche zum Protokoll der letzten 
Mitgliederversammlung.  
 
TOP 3: 
 

Seit der letzten Mitgliederversammlung fanden drei Sitzungen des Geschäftsführenden 
Vorstands und eine Sitzung des Gesamtvorstands statt.   
 
Auch heute hat sich der Gesamtvorstad vor der Versammlung getroffen. 
Der Verein hat aktuell 85 (?) Mitglieder (… Zugänge und .. Abgänge). 

https://s2319bee9eb4110ca.jimcontent.com/download/version/1640284632/module/8109759364/name/Protokoll%20Mitgliederversammlung_2021_11_05.pdf
https://s2319bee9eb4110ca.jimcontent.com/download/version/1640284632/module/8109759364/name/Protokoll%20Mitgliederversammlung_2021_11_05.pdf


- 2 - 

- 3 - 

 
Die Ausstellung in Falshöft wurde von Christine Kruse, Dagmar Plocher  und den 
FÖJlerinnen betreut. In 2022 konnten 4.056 Besucher gezählt werden. Eine Übersicht wird 
zur Kenntnis gegeben.  
(In 2021 waren es 5.104). Bei   27 Wochen Öffnungszeit der Ausstellung sind das 169 
Besucher pro Woche /bei 5 Öffnungstagen durchschnittlich 34 Besucher pro Tag. Dabei sind 
die Monate Juli/August/September (Juni, Juli, August Vj.) die mit der stärksten Frequenz. Die 
Infothek entwickelt sich, die häufigsten Nachfragen: Wo sind die Wildpferde? Kann man sich 
verlaufen? etc.  
 
Die Ausstellung konnte krankheitsbeding leider in 2022 nicht durchgehend  besetzt werden. 
Außerdem hat der Verein nur noch 2 FöJ-Stellen. Ab Sommer ist Bernd Kroll aus Gelting neu 
dazugekommen. Herr Löwenstrom dankt im Namen des Vorstandes insbesondere  Dagmar 
Plocher und Bernd Kroll ganz herzlich, ebenso den FÖJlerinnen Paula und Johanna und den 
FÖJlerinnen aus dem Vorjahr.   
  
Leider konnten die Fehler in der Ausstellung noch immer nicht behoben werden. Im April hat 
Ernst-Otto Löwenstrom sich mit dem Designbüro Jahnke (Marion Jahnke) getroffen um 
aufzulisten, was alles geändert/aktualisiert und nachgebessert werden muss. Die Absprache 
war, dass es bis Pfingsten umgesetzt werden sollte. Frau Jahnke hat alles aufgenommen, 
fotografiert und dokumentiert und sollte eine Kostenschätzung vornehmen. Bedingt durch 
einen Unfall mit schweren Folgeerkrankungen konnte leider bis heute nichts von dem 
umgesetzt werden. Der Verein prüft eine Beauftragung an ein anderes Büro.  
 
Die Internetseite wird derzeit von Carmen Schwippert regelmäßig gepflegt und ist so auf 
einem aktuellen Stand.   
 
Gerne wird von Gästen/Interessierte auch die Kontaktoberfläche der Internetseite genutzt, 
um Beobachtungen zu melden, Beschwerden  (Müll, Hunde, rücksichtslose Fahrradfahrer) 
los zu werden oder sich für Führungen anzumelden. Die häufigsten Nachfragen gehen 
allerdings in die Richtung: Hunde mitbringen, Fahrradwege, Standort Wildpferde, Drohne 
starten lassen, Meldungen über gefundene Tiere, verlorene Kleidungsstücke etc..   
 
Herr Löwenstrom dankt Armin Blome und Carmen Schwippert für die akribische Erstellung 
des Veranstaltungsflyers und dessen Aufbereitung für die Internetseite.  
 
Es wird überlegt, ob der Verein sich noch um weitere Verbreitungswege, wie Social Media 
Gedanken machen muss (Facebook, Instagram).  
 
An alle ergeht die Bitte, die Termine 2023 bis 15.01.2023 an Armin Blome durchzugeben.  
 
Aus den bekannten Gründen musste der Naturerlebnistag 2022 ausfallen, statt dessen hat 
sich der Verein erfolgreich auf dem Gelting Tag am 16.07.2022 präsentiert. Ernst-Otto 
Löwenstrom dankt insbesondere Holger Tüxen für sein Engagement für die Kinder und 
Familien, aber auch allen anderen, die zum Gelingen der Vorstellung des Vereins 
beigetragen haben.   
 
In 2023 wird der Naturerlebnistag wieder am Muttertag 14. Mai 2022 stattfinden.   
 
Die Besucherentwicklung auf der Geltinger Birk ist weiter steigend.  
Insgesamt konnten die Natur- und Landschaftsführer 639 Personen  (Vj. 704) auf die Birk 
führen. Dabei sind die Wildpferdeführungen mit 462 Teilnehmenden die absolute Spitze. 
Auch bei den anderen Führungen wird immer wieder nach den Wildpferden gefragt. 
 
Der Förderverein der Integrierten Station hat mit der Nord-Ostsee-Sparkasse eine 
Nachhaltigkeitspartnerschaft eingegangen. So konnten dank der NOSPA Spende im Beisein 
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des Vorstandsvorsitzenden Herrn Menke am 23.03.2022 zwei neue Brutinseln zu Wasser 
gelassen werden. (Eine auf der Wasserfläche an der Mühle und eine unterhalb des 
Reetdorfes.) Leider konnte die noch angestrebte Installierung einer WebCam bislang wegen 
Lieferschwierigkeiten nicht umgesetzt werden.  
Weiter berichtet er:  
• Teilnahme von Mitgliedern an der NABU-Müllsammelaktion 
• Vorstellungstermine mit 20 FöJ-Bewerberinnen wurden von Stefan Brocke und von Jürgen 

Becker und den Vorgängermädchen wahrgenommen. 
• WebCam Leuchtturm ist häufiger ausgefallen.  
 
Abschließend dankt der Vorsitzende für die gute und vertrauensvolle Zusammenarbeit im 
geschäftsführenden und im erweiterten Vorstand, für alles Mitdenken und Mitwirken und den 
Mitarbeitern der Integrierten Station für die Unterstützung.  
 
 
TOP 4: 
 
Jürgen Becker verteilt Unterlagen zum Kassenbericht und zum Haushalt 2023.  
Er trägt den Kassenbericht 2021 vor:  
Anfangsbestand am 01.01.2021:            10.979,90 € 
Plus                             Einnahmen: 54.702,38 €  
Minus                           Ausgaben   49.625,52 € 
Endbestand 31.12.2021                                        16.056,76 €  
Darin enthalten sind 3.000 € zweckgebundene Abschreibungen für die Ausstellung und ein 
Warenbestand von 1.268,65 €. 
 
Er erläutert die einzelnen Positionen.  
 
TOP 5: 
 
Die Kassenprüfer Carmen Schwippert und Michael Zemlin haben die Kassenführung geprüft. 
Michael Zemlin trägt vor, dass die Kasse stichprobenweise geprüft und mit den vorgelegten 
Belegen verglichen wurde. Die Kasse ist einwandfrei geführt und er dankt dem 
Kassenführer.  
 
Er beantragt die Entlastung des Vorstands.  
 
TOP 6: 
 
Beschluss: 
Der Vorstand wird bei Enthaltung der Vorstandsmitglieder einstimmig entlastet.  
 
TOP 7: 
 
Herr Becker erläutert den Haushalt für das Jahr 2023. 
Insbesondere die Einnahmen aus Spenden sind vorsichtig geschätzt.  
Der Kredit für die Vorfinanzierung der Ausstellung ist getilgt.  
 
Einzelne Fragen werden beantwortet.  
 
 
Beschluss :  
Die Mitgliederversammlung beschließt den Haushalt 2023 in der vorliegenden Fassung. 
Abstimmung: 20 Ja-Stimmen (einstimmig)  
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TOP 8: 
Volker Lippert hat erklärt, dass er nicht mehr für den Vorstand kandidieren möchte. Aus der 
Versammlung ist daher ein Vorstandsmitglied zu wählen.  
 
Weiterhin sind Holger Tüxen für den Nabu und Hark Sönnichsen für den Hegering als 
Vorstandsmitglieder zu bestätigen.  
Beide können heute nicht an der Versammlung teilnehmen. Sie haben allerdings ihre 
Bereitschaft signalisiert bzw. sind von ihrer Organisation vorgeschlagen worden.  
 
Michael Zemlin und Carmen Schwippert wären bereit, für den Vorstand zu kandidieren.  
 
Beschluss 1:  
Carmen Schwippert wird einstimmig aus der Versammlung in den Vorstand gewählt. 
 
Beschluss 2: 
Holger Tüxen, Nabu, und Hark Sönnichsen, Hegering, werden einstimmig als 
Vorstandsmitglieder bestätigt.  
 
Beschluss 3:  
Dirk Siebold wird einstimmig neu zum 2. Kassenprüfer gewählt.  
 
Der Vorsitzende gratuliert allen Gewählten und hofft auf eine gute Zusammenarbeit.  
 
TOP 9:  
 
In 2023 sind mehrere Vorstandsposten neu zu besetzen.  
Dagmar Struß überbringt die Grüße aus dem Landesverband und berichtet, dass der 
langjährige Vorsitzende Hermann Schultz  nach 35 Jahren sein Amt abgeben wird.   
 
Nils Kobarg berichtet über die Arbeiten am Radweg auf der Birk, es werden auch zwei 
Komposttoiletten neu errichtet. Man überlegt sich Maßnahmen, um die Radfahrer mit E-Bike 
zu „bremsen“. 
Gemeinsam mit der Ostseefjordschlei GmbH und der Gemeinde Gelting wird eine 
Besucherlenkung geplant als Pilotprojekt.  
Probleme bereiten die Hundebesitzer, die ihre Tiere an Schleppleinen über die Birk führen.  
Die Fanganlage für die Wildpferde wird neu gebaut. Das Einstrombauwerk ist schon länger 
defekt, so dass kein Seewasser mehr in die Birk gelangt.  
Die Ziegen verlassen das Gelände, Schafe waren zur Nachbeweidung da.  
 
Der Vorsitzende schließt mit einem Dank an alle die Sitzung um 20.50 Uhr.  
 
Anschließend hält Dipl. Biologe Roland Büscher aus Tornesch einen Vortrag zum Thema  
„Wozu sind Insekten da?“. Es ist ein interessanter Vortrag zu Bedeutung und ökologischem 
Nutzen der Insekten mit vielen beeindruckenden Fotos.   
 

 

  

                                       

                                                                                                
Ernst-Otto Löwenstrom     R. Marxen-Bäumer  
 Vorsitzender       Protokollführerin  
 


